



Psicosom. psiquiatr. 2019;8

---

## INFLUENCIA DE LOS FACTORES PSIQUIÁTRICOS Y PSICOSOCIALES EN LOS TRASTORNOS FUNCIONALES GASTROINTESTINALES

Amanda Rodríguez-Urrutia MD PhD .

Sección de Interconsulta y Enlace. Departamento de  
Psiquiatría. Hospital Universitario Vall d'Hebrón. VHIR  
(Vall d'Hebron Institut de Recerca). CIBERSAM.  
Barcelona. Spain.

Dirección del correo electrónico:  
[amarodriguez@vhebron.net](mailto:amarodriguez@vhebron.net)

Las relaciones entre el sistema nervioso central y el sistema nervioso entérico son bidireccionales y su disregulación da lugar a la génesis de los trastornos funcionales gastrointestinales. El conocimiento de las variables psicosociales así como una buena relación médico-paciente son pieza clave para su abordaje. La psicopatología y los factores psicológicos disruptivos que intervienen en estas enfermedades son muy frecuentes. Los gastroenterólogos necesitan herramientas para poder cribar mejor este tipo de comorbilidades asociadas. Se presentarán resultados de estudios propios de las variables que se relacionan con la psicopatología en una muestra de pacientes ingresados con trastornos gastrointestinales funcionales así como una posible herramienta de cribado psicopatológico para el gastroenterólogo.